

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

CORRESPONDENCIA: APARTADO 11.—Teléfono 25

DIARIO DE LA TARDE FUNDADO EN 1901 POR RUFINO CANO DE RUEDA

REDACCION Y ADMINISTRACION: SAN AGUSTIN, 7

Año XLI.—Número 12.585

Lunes 7 de Abril de 1941

Precio del ejemplar, 15 céntimos

Las tropas del EJE entraron ayer en GRECIA y YUGOESLAVIA

La guerra en los Balcanes

Los primeros fulgores del alba, se confundieron ayer en la frontera búlgaro-greco-yugoslava con los resplandores de los incendios surgidos en el nuevo foco de la guerra que acababa de encenderse en los Balcanes. La calma de la paz que planeaba en aquel ángulo de Europa, ha caído, abatida por un trabucazo, y la sustituyen en el espacio los monstruosos ruidos metálicos que desgranaban su diabólica sinfonía de motores en horriblos estallidos de muerte y desolación.

¿Cómo ha podido ser? ¿Es que ya no hay lógica, ni razón, ni lucidez? En efecto; nada hacía prever, a finales de Marzo, cuando el Gobierno del ex Regente Pablo de Yugoslavia firmaba el protocolo de adhesión al Pacto Tripartito y se aseguraba con ese acto la paz en la eternamente atormentada región balcánica (puesto que aquel había de tener por consecuencia inmediata la cesación de las hostilidades entre Grecia e Italia por racional capitulación de la primera); nada permitía suponer, repetimos, que al cabo de una semana se encendiese la guerra en el territorio del Reino de los serbios, croatas y eslovenos. ¿Cómo ha podido ser? Sencillo. Por la misma razón que Marte blandió su espada sobre Grecia: Inglaterra necesita imperiosamente alejar el peligro que se cierne sobre ella, y quiere conseguirlo, y lo está consiguiendo, aun a costa de que el universo arda por los cuatro costados por si de ello puede derivarse para aquella nación alguna ventaja. Se aseguraba para esta primavera la ofensiva alemana sobre Britania. Sabemos todos con cuánta confianza, pero también con cuánta zozobra es esperada en las islas. «Esperamos que no tenga éxito la invasión—pensaban los ingleses—pero sería mucho mejor para nosotros el conseguir que no sea puesta en práctica». Y aún podían argüir: «Cualquiera que sea el resultado de nuestras ofensivas en Africa, siempre permanecerá intacto el poderío alemán. Hay, pues, que hostigar en el continente, y precisamente en el lado opuesto al que el Reich tiene elegido para dar el asalto sobre el Canal».

Y en el movimiento de figuras del ajedrez de la guerra, Londres puso su mano sobre el Rey... yugoslavo. En cosa de horas alteró Inglaterra la fisonomía balcánica, y la hizo hosca, amenazadora, agresiva. En una noche, en una trágica noche, Yugoslavia pasó, de amiga del Eje, a enemiga de Berlín y de Roma. Un golpe de Estado que puso a Pedro II en el Trono, fué el origen de la dramática mutación. Acto seguido, todos los elementos activos y pasivos adictos a la Gran Bretaña, creados y fomentados a lo largo de muchos años de influencia y hasta de «educación» política, salieron de su letargo y comenzaron los actos, primordialmente antialemanes, que se han evidenciado en atentados y en ataques a los ciudadanos de sangre alemana y en desmanes sobre las propiedades de aquéllos. No es un secreto la orientación de los vientos que atizaron el odio, como tampoco es ignorada la sangre fría con que el Reich presenciaba los acontecimientos. Berlín no podía desconocer, puesto que era del dominio público, el carácter de la nueva orientación política yugoslava, plenamente afecta a Inglaterra. Y sin embargo, ha esperado a cargarse de razón para hacer frente a los acontecimientos que se avecinaban rápidamente. Eden en Atenas, y posible viaje del mismo a Belgrado; salida del embajador inglés en la capital yugoslava para entrevistarse con aquel ministro en la capital de Grecia; petición de material de guerra por parte de Belgrado a Washington; declaraciones francamente belicistas de algunos ministros yugoslavos y, en fin, otros muchos testimonios que evidenciaban el propósito del Gobierno de Yugoslavia de aceptar, frente al Eje, la ayuda y la protección de Londres y de Washington. Y sin embargo, todavía anteaer, una voz oficiosa de Berlín declaraba pacientemente: «Alemania sólo espera dejar de recibir noticias sobre los atropellos y los desmanes de que son víctimas alemanes residentes en Yugoslavia, y sus bienes».

Nada hizo el Reich que diese motivo a pensar que preparaba un acto de fuerza contra Yugoslavia. Solamente cuando la amenaza oficiosa de Belgrado fué patente («no esperamos a que nos ataque Alemania»); solamente cuando el Gobierno de Pedro II concentró unidades motorizadas en la frontera y se anunció la presencia de tropas y de escuadrillas aéreas inglesas en territorio yugoslavo, rebosó la copa de la paciencia alemana, y el derecho de legítima defensa dictó al Gobierno alemán la conducta a seguir. Si hubiese estado en el ánimo del Reich atropellar al pueblo yugoslavo, no habría incurrido en el contrasentido de dar tiempo a que se decretase la movilización general y a que el país fuese puesto en pie de guerra con la cooperación de los ingleses. Dispone Alemania de un Ejército capaz de ponerse en acción en el Este, en el Oeste, en el Norte o en el Sur a las pocas horas de recibir una orden, porque toda contingencia, por extraordinaria que parezca, tiene que estar prevista por el Alto Mando. Y con mayor razón por lo que se refiere a los Balcanes en donde, desde hace muchos meses, la inseguridad dominante obligaba a permanecer alerta. Por tanto, hay que creer que Alemania esperó, hasta el último instante, aun arriesgando mucho, a que Yugoslavia rectificase la línea de conducta que se había trazado. Ha sido necesario que Pedro II franquease las fronteras de su país al enemigo del Eje, para que éste se haya decidido a invadir a su vez a Yugoslavia.

Estos son los hechos generadores de la nueva y dolorosa derivación de la guerra... A la hora en que escribimos este comentario no tenemos informaciones concretas de la marcha de las operaciones en ese teatro de la lucha. No queremos, por otra parte, hacer vaticinios acerca de su evolución, pero sí manifestar nuestro estupor por el hecho de que Grecia y Yugoslavia, a quienes se invitó cordialmente a colaborar en la nueva Europa en un ambiente de paz, hayan preferido hacer de tablero en el que se está moviendo ya el más gigantesco poder militar que haya conocido jamás el continente europeo.

¿Es que ya no hay lógica, ni razón, ni lucidez?

Los combates comenzaron a las 5,30 del domingo. GRECIA defenderá su territorio. Berlín, 6.—El Gobierno del Reich ha ordenado al ejército alemán la entrada en Yugoslavia para restablecer el orden y la paz.

Primeras noticias de la guerra en YUGOESLAVIA y en GRECIA. El avance alemán se efectúa sin encontrar resistencia de consideración

COMUNICADO ALEMÁN

Berlín, 6.—Comunicado del alto mando de las fuerzas armadas alemanas: «En vista de que las tropas británicas desembarcadas en Grecia avanzan hacia el Norte, y de que a ellas se ha unido el Ejército movilizado yugoslavo, las formaciones del Ejército alemán han procedido esta mañana a la contraofensiva. Estas formaciones han rebasado por varios puntos las fronteras griega y serbia. En las horas matinales la aviación alemana ha atacado aeródromos serbios y fuertes formaciones han atacado la fortaleza de Belgrado, destruyendo los cuarteles, así como las instalaciones militares y las de importancia militar. Al mismo tiempo, formaciones de aviones de combate italianos han atacado con éxito objetivos de importancia militar en Yugoslavia meridional.

En Africa del Norte las tropas motorizadas germano-italianas y las tropas blindadas han perseguido al adversario, quien en varios lugares había intentado resistir inútilmente. Han sido capturados más prisioneros aún y una gran cantidad de material de guerra.

En la región marítima al Sur de las islas Feroe, los aviones de combate han hundido un barco mercante de 3.000 toneladas. En las bocas de Firth of Forth, otros dos barcos han sido destruidos y cuatro barcos mercantes averiados. Una fábrica de Escocia septentrional ha sido dañada por bombas de pesado calibre. Han sido atacadas con éxito las instalaciones de puertos y de bases militares al Sudoeste de Inglaterra. En un aeródromo, los cobertizos y demás instalaciones han sido incendiados. Durante la noche última el enemigo no ha efectuado ataques al territorio del Reich. Unicamente algunos aviones enemigos volaron sobre el territorio ocupado de Francia.—Efe.

EXITOS DE LA AVIACION ALEMANA

Berlín, 6.—Se anuncia oficialmente que la aviación alemana ha emprendido esta mañana operaciones de gran envergadura contra Yugoslavia. Potentes escuadrillas de combate y «Stukas» han efectuado ataques contra cuarteles, aeródromos y otros objetivos de importancia militar destacada. Según las primeras informaciones—dice la Agencia D. N. B.—los aviones alemanes han obtenido resultados de importancia excepcional en sus vuelos sobre Belgrado. Fueron bombardeados intensamente los cuarteles situados en los alrededores de la capital y otros objetivos, entre ellos la estación central, fueron alcanzados por bombas.—Efe.

OTRO ATAQUE CONTRA BELGRADO

Berlín, 6.—Los aviones alemanes han efectuado un segundo ataque sobre Belgrado en las primeras horas de esta tarde. Un comunicado oficioso declara que numerosas escuadrillas bombardearon eficazmente los objetivos militares de la ciudad, en los que fueron provocados grandes daños. Los incendios ocasionados por el primer ataque continuaban cuando las bombas arrojadadas produjeron nuevos y extensos fuegos.—Efe.

(En segunda plana las notas de los Gobiernos respectivos acerca de los acontecimientos en los Balcanes.)

LA OFENSIVA SOBRE GRECIA Y YUGOESLAVIA

ALEMANIA: "Turquía no tiene nada que temer de nosotros"

Aviones yugoslavos bombardean los territorios rumano y búlgaro. Los griegos dicen que han contenido el avance alemán

COMUNICADO GRIEGO

Atenas, 7 (2 t.)—Comunicado oficial griego de la noche del domingo: «Poderosas fuerzas alemanas equipadas con material modernísimo, apoyadas por tanques, artillería pesada y numerosos aviones, atacaron súbitamente esta mañana nuestras posiciones que se encontraban defendidas tan sólo por pequeños contingentes griegos. Violentos combates han tenido lugar durante toda la jornada en la zona principal de combate en la frontera de Bulgaria, y sobre todo en el distrito del Struma. Nuestras fuerzas resisten heroicamente al invasor. Un reducido número de aviones que pudieron ser sacados del frente italiano ayudó a nuestras valientes tropas en su abnegada labor. Pese los violentos bombardeos de la artillería y de los aviones de ataque en picado, todas nuestras formaciones resisten, salvo una que cayó después de un ataque enemigo particularmente intenso. Diez tanques enemigos han sido destruidos por nuestra artillería antitanque y cinco o seis aviones han sido derribados por nuestra aviación y D. C. A. Algunos distritos del territorio nacional han sido evacuados para evitar sacrificios inútiles. En conclusión; el enemigo, que había realizado algunos avances, fué contenido en el frente a que hacemos referencia».—Efe.

TURQUIA RECIBE SEGURIDADES DE ALEMANIA

Anfara, 7 (2 t.)—Han quedado cortadas las comunicaciones con Belgrado y las noticias que se tienen son únicamente por conducto diplomático. Han visitado al ministro de Asuntos Exteriores los embajadores de Inglaterra, Grecia y Alemania y más tarde lo hizo el de Yugoslavia. Von Papen ha dado a Sarajoglu seguridad de que Turquía no tiene nada que temer de la nueva situación en los Balcanes, por la cual espera que Turquía permanezca neutral, a no ser que algún nuevo factor modificara la situación.—Efe.

COMUNICADO BULGARO

Sofía, 7 (2 t.)—La Agencia telegráfica búlgara transmite el siguiente comunicado: «Las fuerzas armadas búlgaras no participan en las operaciones militares entre Alemania y Yugoslavia».—Efe.

HABILITADOS, PAGADORES Y DEPOSITARIOS de los Departamentos ministeriales, Cabildos, Corporaciones provinciales y Municipales; antes del día 30 de Junio próximo debéis formular certificación, según modelo oficial, acreditativa de los Subsidios Familiares pagados desde la implantación del Régimen hasta el 31 de Marzo pasado rubricada con el V.º B.º del oficial mayor, presidente o alcalde, o jefe provincial del servicio, según corresponde. Posteriormente la Caja Nacional de Subsidios Familiares os librará el importe de las liquidaciones aprobadas

SIGUE EL AVANCE ALEMÁN

Berlín, 6.—Semi-oficialmente se comunica: «Las tropas alemanas que cruzaron esta madrugada las fronteras de Yugoslavia y Grecia siguen avanzando en todas partes, después de vencer la débil defensa del enemigo. Unicamente ha habido seria resistencia en el valle del río Struma, pero el ataque se desarrolla con éxito.—Efe.

COMBATES AEREOS

Berlín, 6.—Veinticuatro aviones enemigos han sido destruidos hasta ahora—anuncia la Agencia D. N. B.—en el curso de combates aéreos a consecuencia de las primeras operaciones entabladas por la aviación alemana contra Yugoslavia. Otros treinta y nueve aparatos han sido destruidos en los aeródromos por haber sido alcanzados por bombas. Nueve más han sufrido daños de consideración.

Un pontón yugoslavo que acaba de ser construido para los transportes de tropas, ha sido destruido por la aviación alemana durante el primer ataque sobre Belgrado. Otras bombas destruyeron diverso material de guerra almacenado en algunos puntos estratégicos del Este de la ciudad. Asimismo fueron destruidos muchos aparatos yugoslavos en los aeródromos.—Efe.

LA AVIACION INGLESA EN YUGOESLAVIA

Sofía, 6.—Las tropas inglesas se han adueñado de todas las instalaciones terrestres de la aviación yugoslava, según afirman noticias recibidas en Tofia. Los primeros aparatos británicos, a cuyo bordo iban técnicos, comenzaron a llegar a Yugoslavia durante la noche del viernes al sábado.—Efe.

La festividad del Domingo de Ramos en Segovia

A causa del mal tiempo se suspendió la procesión infantil. Con gran religiosidad se ha celebrado en Segovia la festividad del domingo de Ramos. En todas las iglesias, repletas de fieles, tuvo lugar la bendición de las palmas y ramos, celebrándose a continuación la procesión simbólica de la entrada de Jesús en Jerusalén. Después se ofició misa solemne, cantándose la Pasión.

En todas las misas se distribuyó inculcable número de comuniones. Como ayer terminaron los ejercicios espirituales que para hombres se han venido celebrando en las parroquias de la capital, fueron muchos los que se acercaron a la Sagrada Mesa, dando así los hombres de Segovia una magnífica muestra de su profunda piedad.

Los actos litúrgicos del día adquirieron en la Santa Iglesia Catedral extraordinario relieve, viéndose concurrir nuestro primer templo.

En la bendición de los ramos ofició el excelentísimo y reverendísimo señor obispo de la Diócesis, celebrándose a continuación la procesión por las naves del templo. Ocupó la Sagrada Cátedra el señor magistral don Fernando Sanz Ruvelta, quien elocuentemente predicó sobre el misterio del día. Después se celebró misa solemne, con pasión cantada, oficiando el canónigo muy ilustre señor don Andrés Herranz, ministrado por dos señores beneficiados.

Como es tradición en estos actos religiosos, celebrados en nuestro primer templo, asistió el Ayuntamiento en corporación.

Se suspende la procesión infantil. A causa de la inseguridad del tiempo, la autoridad eclesiástica dió orden de que fuese suspendida la procesión infantil.

Las niñas y niños que habían de figurar en la misma, llevando al frente a sus profesores, y portando banderas, estandartes y ramos de olivo, acudieron a la Santa Iglesia Catedral, donde también fué trasladada la imagen de Nuestro Señor Jesucristo en una carroza primorosamente adornada. La procesión se efectuó por el interior del templo, entonando los niños el Hosanna de la festividad.

Terminada la procesión se hizo la consagración de los niños segovianos a Cristo Crucificado, respondiendo todos los presentes a las preces que, desde el púlpito, pronunció un sacerdote. Terminó el acto con nuevos himnos, adquiriendo el momento, por el entusiasmo de los niños al cantar a Jesús, una gran emoción.

Después fueron muchos los niños que acompañaron a la Sagrada Imagen desde la Santa Iglesia Catedral a su templo de San Miguel.

MAS BARCOS HUNDIDOS

Berlín, 6.—Cuatro barcos mercantes ingleses, con un desplazamiento de 18.500 toneladas, han sido hundidos por la aviación alemana antes de terminar la jornada, según una información oficiosa, que añade lo siguiente: «Si se suman a estas cifras las del sábado, resulta que en menos de cuarenta y ocho horas el enemigo ha perdido 26.500 toneladas en vapores hundidos y 39.000 en barcos gravemente averiados».—Efe.

«A pesar de que el Gobierno rumano no ha adquirido ningún compromiso en las hostilidades contra Yugoslavia, la aviación yugoslava bombardeó el 6 de Abril los territorios rumanos de Dorsova, Arad y Timisoara, causando la muerte de tres personas e hiriendo a otras tres y produciendo algunos daños. El Gobierno rumano ha presentado al yugoslavo una protesta formal. El general Antonescu asegura a la población que han sido adoptadas medidas para mantener la seguridad y el orden. Acciones de esta naturaleza, tan graves y desleales, no podrán, de ninguna manera, desviar la norma de conducta del Gobierno rumano, que no está dispuesto a consentir que cualquiera atente contra los derechos y el honor de Rumania».—Efe.

HA SIDO ROTA LA PRIMERA RESISTENCIA SERBIA

Berlín, 7 (11 m.)—La Agencia D. N. B. publica interesantes detalles acerca del comienzo de la ofensiva en los Balcanes. A las cuatro y media de la mañana de ayer, domingo, todo estaba preparado, y las tropas del Reich recibieron orden de atravesar el río. Las compañías que habían de efectuar el ataque comenzaron a disparar y poco después se generalizó el fuego. Acto seguido, las masas de hombres atravesaba el río arrollando cuanto se oponía a su paso. Poco a poco iban rindiéndose los soldados serbios. Un fuego violento abría brecha en las obras de defensa serbias y sus defensores caían en poder de las tropas del Reich. Poco después del amanecer, éstas se apoderaron de un puente para proseguir las operaciones y quedó vencida por completo la primera resistencia de las fuerzas serbias.—Efe.

Los ESTADOS UNIDOS ayudarán a YUGOESLAVIA

Washington, 6.—Después de una consulta con el Presidente Roosevelt, el secretario de Estado, Hull, ha anunciado que el Gobierno de los Estados Unidos va a enviar cuanto antes material de guerra y de otra clase a Yugoslavia. «La invasión de este país—declaró—constituye un nuevo capítulo del movimiento actual, cuyo designio es dominar al mundo. El pueblo norteamericano siente la más viva simpatía hacia la nación atacada, y sigue de cerca la lucha que acaba de emprender para defender su territorio y salvaguardar la libertad».—Efe.

Washington, 6.—Después de una consulta con el Presidente Roosevelt, el secretario de Estado, Hull, ha anunciado que el Gobierno de los Estados Unidos va a enviar cuanto antes material de guerra y de otra clase a Yugoslavia. «La invasión de este país—declaró—constituye un nuevo capítulo del movimiento actual, cuyo designio es dominar al mundo. El pueblo norteamericano siente la más viva simpatía hacia la nación atacada, y sigue de cerca la lucha que acaba de emprender para defender su territorio y salvaguardar la libertad».—Efe.

PROCLAMA DE HITLER A LOS SOLDADOS ALEMANES

Quedan bajo vuestra protección los intereses del REICH en el Sudeste

«Combatiremos hasta que el último de los ingleses haya encontrado su Dunquerque en Grecia». Alemania no combatirá a Grecia como enemigo. La guerra va contra Inglaterra y toda la resistencia será vencida al arrojar a los ingleses de Europa.

El Rey de Grecia: "La lucha será sin cuartel, pero no vacilaremos"

Berlín, 6.—El Führer ha dirigido un llamamiento al pueblo alemán, concebido en los siguientes términos:

«Desde que el imperialismo británico ha partido a la conquista del mundo, se ha aplicado el arrastrar a Europa y a sus pueblos en nuevas y continuadas guerras, debilitándolos, por lo tanto. Muy frecuentemente, cuando Inglaterra efectuaba esto, ha encontrado hombres de Estado y populachos corrompidos y ciegos, que ponen a sus países a disposición de la causa británica, cuyo fin era la dominación del mundo. Desde hace siglos, la alta finanza judía aparecía como el más grande beneficiario de estas guerras de conquista, emprendidas por Inglaterra. Esta conjuración del imperialismo y capitalismo, actuando bajo la capa de la democracia, ha valido al mundo, y a Europa en particular, innumerables conflictos. Estas fuerzas, lograron en 1914 atacar a Alemania e imponerle la lucha. Su fin fue aniquilar la economía alemana, despojar al país de su fuerza económica y arrebatarle los medios de defensa.

Entonces la lucha no fué llevada contra el III Reich nacionalsocialista, sino contra el Estado federal alemán, constitucional y democrático. Apenas el movimiento nacionalsocialista logró hacer resurgir al pueblo alemán y conducirlo al engrandecimiento; después de una época de decadencia vergonzosa que sufrió la economía y la vida alemana, en el curso de década y media, aparecieron las mismas fuerzas, proclamando nuevamente sus antiguos fines, que son reducir una vez más a Alemania independiente y potente. Una vez más dichas fuerzas desataban el poder desencadenar la guerra haciendo un llamamiento a las fuerzas mercenarias. Polonia fué designada para que querellase con Alemania, sin razones verdaderas, y responder por la violencia a los esfuerzos de asegurar una colaboración razonable y amistosa. Pocas semanas después era abortado este atentado, que chocó contra la fuerza de la juventud armada del III Reich. Entonces la Gran Bretaña intentó desencadenar el ataque por Noruega contra el flanco derecho alemán. Esta tentativa fracasó, ya que Alemania se adelantó en algunas horas y redujo a la nada el indicado intento, después de una lucha heroica durante varias semanas. Los soldados alemanes poseen todas las regiones que se extienden entre Kirkense y la bahía alemana, protegiendo de este modo el espacio vital alemán. Estas derrotas han obligado a Churchill a lanzarse a la busca de nuevas posibilidades. De este modo ha sido concebido el proyecto, transformado en decisión, de efectuar un avance a través de Bélgica, aliada de Inglaterra y Holanda, hasta la región del Rhur, corazón de la economía alemana.

«No ha cesado Inglaterra en sus esfuerzos de hacer de los Balcanes teatro de la guerra

Esta vez fué Francia quien había sido elegida para soportar el principal peso de la lucha. En una sucesión de victorias, únicas en la historia del ejército alemán, éste ha hecho fracasar también el ataque y ha limpiado de ingleses el Oeste europeo. Rechazando mis nuevas proposiciones de paz, Churchill se decidió entonces a dirigir las fuerzas del Imperio británico contra Italia, y ante todo adueñarse de la costa del Africa del Norte, con la ayuda de tropas neozelandesas y australianas. Este intento puede ser considerado también ahora como fracasado, gracias a la cooperación de las fuerzas alemanas e italianas. Desde el comienzo de la guerra, Inglaterra no ha cesado en sus esfuerzos de hacer de los Balcanes un teatro de la guerra. En efecto, la diplomacia británica ha logrado, como en la Gran Guerra, ganar primeramente a Grecia por un ofrecimiento de garantía y utilizarla abusivamente en beneficio de sus fines egoístas. Los documentos publicados hoy permiten darse cuenta de un tradicional método británico, que consiste en hacer luchar a otros pueblos para que mueran por los intereses británicos.

«He intentado integrar a Yugoslavia en el futuro continente europeo» En contradicción con esta manera británica, yo he insistido siempre sobre los dos puntos siguientes: el pueblo alemán no experimenta ninguna hostilidad con respecto al pueblo griego, pero lo mismo que durante la Gran Guerra nosotros no toleraremos jamás, que una potencia se establezca en territorio griego con el fin de lanzar, desde esta base, llegado el momento, un golpe contra el espacio vi-

Berlín, 6.—El Führer y jefe supremo de las fuerzas armadas alemanas ha dirigido a los soldados del frente del Sudeste la siguiente orden del día: «Fiel a su principio de hacer combatir a otros por ella, Inglaterra, con la intención de eliminar de una vez para siempre a Alemania, eligió en 1939 a Polonia para comenzar la guerra y aniquilar, si era posible, a las fuerzas armadas alemanas. Al cabo de pocas semanas los soldados alemanes batieron y eliminaron este instrumento de la guerra británica.

El 9 de Abril de 1940 trató nuevamente de alcanzar su objetivo mediante una acción dirigida contra el flanco septentrional de Alemania. En una inolvidable lucha, los soldados alemanes rechazaron los ataques también en unas semanas en la campaña de Noruega. Lo que el mundo no creía posible fué logrado. Las fuerzas armadas del Reich alemán protegen nuestro frente del Norte. Semanas más tarde Mr. Churchill creyó llegado el momento de atravesar hasta el Rhur pasando por Bélgica, aliada de Inglaterra, y por Francia y Holanda. Les llegó a los soldados del frente del Oeste su hora histórica. En el curso de los combates, que son los más gloriosos de la Historia militar, los Ejércitos del Oeste capitalista fueron batidos y aniquilados. Cuarenta y cinco días después de haber comenzado esta campaña había terminado con nuestra victoria.

Churchill, entonces, concentró el poder del Imperio británico sobre nuestros aliados en Africa del Norte. También allí el peligro está descartado gracias a la colaboración de las formaciones alemanas e italianas. El nuevo objeto de las organizaciones de guerra británicas es la ejecución de un plan que habían concertado al comienzo de la guerra y que se habían visto obligados a retrasar por las constantes victorias alemanas gigantescas.

Recordando el desembarco de las tropas británicas en Salónica durante la Gran Guerra, pusieron a Grecia al servicio de los objetivos ingleses. Yo no he cesado de advertir lo que podía ocurrir en el caso de un desembarco de tropas británicas con el fin de amenazar al Reich en el Sudeste de Europa. Esta advertencia ha sido desgraciadamente inútil. He tratado también, con incansable paciencia, de convencer a los hombres de Estado yugoeslavos de la necesidad de una colaboración sincera de las naciones interesadas en el restablecimiento de la paz en estas regiones. Después de haber logrado establecer las bases de tal colaboración por la adhesión de Yugoslavia al Pacto Tripartito sin que nosotros exigiéramos de Inglaterra más que su participación en la reconstrucción de una Europa organizada con arreglo a los principios dictados por la razón, reconstrucción en la que debían tomar parte Yugoslavia y su pueblo. Los elementos criminales que se apoderaron del

tal alemán. Hemos barrido a los ingleses, de nuestro flanco Norte, estamos decididos a no tolerar más tal amenaza por el Sur. Con el fin de llegar a una verdadera consolidación de Europa, he intentado desde el día de mi llegada al Poder, establecer relaciones amistosas con Yugoslavia, también. Deliberadamente, he olvidado lo que había sucedido en el pasado, entre Alemania y Serbia. No solamente he tendido al pueblo serbio la mano del pueblo alemán, sino que he intentado, honradamente, ayudar al allanamiento de todas las dificultades existentes entre el Estado yugoeslavo y ciertos pueblos aliados de Alemania. Se ha logrado, aparentemente conseguir una colaboración progresiva en lugar de una atmósfera insostenible y establecer fructíferas relaciones, no solamente de orden político, sino también económico. Efectivamente, ¿qué otra finalidad podía proponerse Alemania en una región sobre la cual no tiene ninguna aspiración territorial o política, y en la que no había de defender

ningún interés particular? A fin de desprender a Yugoslavia de todo sentimiento que no lo hiciera temer, en el presente o en el porvenir, un posible cambio de la política alemana en su contra, he intentado integrar al Estado yugoeslavo en este grupo de potencias, resueltas a reconstruir el futuro continente europeo, y fiel al principio de organizar el trabajo común en calma y en paz, teniendo en cuenta los intereses legítimos de todo el mundo.

Creía, de este modo, poder responder de la mejor manera a los recelos yugoeslavos, que tenían que en persecución de estos fines, Alemania e Italia, o bien Alemania y Hungría, hicieran de Yugoslavia objeto de un trato indiscriminatorio, ya en el presente o en el porvenir.

Elementos pagados por Inglaterra deshicieron lo que había logrado la adhesión yugoeslava al Pacto

El 25 de Marzo de 1941 se celebró en Viena la adhesión de Yugoslavia al Pacto Tripartito. Yo mismo, y todo

poder en Belgrado, son los mismos elementos que en 1914 desataron la guerra mundial. Todo exactamente igual que en Polonia, donde se movilaron los salvajes instintos contra el Reich alemán. Yo no he dudado en estas circunstancias en llamar inmediatamente a la colonia alemana de Yugoslavia.

Miembros civiles y militares de la Legación de Alemania, y funcionarios de nuestros Consulados han sido maltratados; nuestras representaciones destruidas, las escuelas alemanas—como aquella de Polonia—devastadas, a numerosos miembros del grupo étnico alemán, deportados, maltratados o asesinados. A todo esto viene a añadirse la movilización general decretada por Yugoslavia, que ya desde hace unas semanas había llamado, secretamente, a los reservistas.

He aquí la respuesta a los esfuerzos que con paciencia infinita he hecho durante ocho años largos para establecer con este Estado relaciones estrechas y amistosas. Lo mismo que durante la Gran Guerra, las divisiones británicas desembarcan en Grecia, y se piensa en Serbia. Todo, como en la Gran Guerra. Han tenido suficiente tiempo para poder provocar el nuevo atentado contra Alemania y sus aliados. ¡Soldados del frente Sudeste: ha llegado vuestra hora. Vais a tomar bajo vuestra protección los intereses del Reich en el Sudeste de Europa, lo mismo que vuestros camaradas lo hicieron hace un año en Noruega y en el Oeste; no seréis menos bravos que los hombres de estas divisiones alemanas que en el otoño de 1915 combatieron victoriosamente en las mismas regiones en las que ahora vais vosotros a luchar. Sed humanos allí donde el adversario se comporte humanamente. Donde muestre la brutalidad que le es peculiar, le quebrantaréis duramente y sin piedad. La lucha sobre el suelo griego no es una lucha contra Grecia, sino contra este enemigo general, que, como hace un año hizo en la parte septentrional más alejada de Europa, trata ahora de cambiar la suerte de las armas en la parte Sur.

Por todo esto combatimos hasta que el último de los ingleses haya encontrado su «Dunquerque» en Grecia. Y aquellos griegos que ayuden al enemigo universal caerán con él. El soldado alemán, que ha demostrado que puede batir al inglés en los hielos y nieves del Norte, sin que jamás haya retrocedido, hará lo mismo ahora que la necesidad se lo impone, cumpliendo con su deber en los calores del Sur. Todos continuaremos la lucha sin otra finalidad que la de asegurar a nuestro pueblo la libertad y las posibilidades de existencia en los tiempos venideros. El pensamiento, el amor y la oración de todos los alemanes os acompañan de nuevo, soldados. Adolfo Hitler.» Efe.

el pueblo alemán, hemos mostrado nuestra satisfacción porque con esta adhesión, parecía haberse evitado una extensión de la guerra en los Balcanes, y daba la esperanza, bien débil, de poder encontrar a pesar de todo, una solución al conflicto ya latente. Sin embargo, apenas habían regresado a Belgrado los ministros que firmaron el Pacto, elementos pagados por Inglaterra, y pertenecientes a una camarilla militar, que continuamente organiza golpes de Estado, lanzaron la acción destinada a deshacer todo lo que se había organizado en días anteriores. Se derrocó al Gobierno que aspiraba a la paz con Alemania, declarando públicamente que esta medida era impuesta por la actitud de dicho Gobierno con respecto a Alemania. Además, se produjeron incidentes que son una vergüenza para la vida de los pueblos y a los cuales el gran Reich alemán asistió pasivamente.

El ministro de Alemania ha sido insultado; el agregado militar alemán, atacado; un oficial ayudante del agre-

gado militar, herido; numerosos funcionarios representantes de casas alemanas, maltratados en la plaza pública, en las oficinas, en los almacenes; las escuelas alemanas han sido devastadas e innumerables mujeres y hombres, entre los que figuraban muy numerosos miembros del grupo étnico alemán, golpeados. Sus tiendas y sus domicilios han sido saqueados y cierto número de miembros del grupo étnico alemán, asesinados. Estos incidentes han sido provocados por los mismos que en 1914 cometieron el atentado de Sarajevo, arrojando al mundo en la miseria.

El nuevo Gobierno ha decretado la movilización general y ha confesado que esta medida estaba ya tomada clandestinamente desde hacía varios días.

«El pueblo alemán va a arreglar sus cuentas con esta banda de criminales de Belgrado»

El pueblo alemán no ha experimentado nunca odio contra el pueblo serbio. No ve ninguna razón para lu-

char contra croatas y serbios. Quiere nada de estos pueblos. El pueblo alemán arreglará ahora cuentas con esta banda de criminales de Belgrado, que creen poder volver por segunda vez a los Balcanes a disposición de los ingleses contra la paz europea. He hecho, una vez más, una experiencia de ocho años para crear una amistad que ha fracasado. Estoy decidido, con objeto de establecer las relaciones correctas y necesarias en esta parte de Europa, a partir de hoy, la defensa de los intereses alemanes a las condiciones que parecen, una vez más, ser únicas capaces de proteger el destino y la razón.

«El Ejército alemán no depondrá armas en estas regiones hasta que haya abandonado el último británico esta parte del continente»

Esta mañana el Imperio alemán comenzó la lucha contra los culpadores de Belgrado y contra los efectivos que la Gran Bretaña envió fuerza nuevamente en Lanzar, en los Balcanes, al asalto de la paz europea. El Ejército alemán no depondrá las armas en estas regiones más después de que los conspiradores de Belgrado hayan sido definitivamente aniquilados y hasta que el último británico haya abandonado esta parte del continente. El pueblo alemán va a comenzar esta lucha, consciente del hecho absolutamente todo lo que estaba en su poder para ahorrar una explicación. Nuestro ruego a la Providencia en esta hora es que ella quiera guardar y defender, como en el pasado, el camino de nuestros soldados.—Adolfo Hitler.»

LA ACTITUD DE GRECIA

Proclama el Rey Atenas, 6.—El Rey de Grecia ha dirigido a su pueblo una proclama que le anima a luchar contra el enemigo y dice, entre otras cosas:

«¡Griegos! Nuestro Ejército, por el honor de la Patria y la proclama frente a este nuevo enemigo ha de defender la Patria hasta la última gota de sangre. La lucha será larga y sin cuartel, pero no vacilaremos. Soportaremos todos nuestros sufrimientos y no trocederemos ante ningún sacrificio. La victoria nos espera al extremo camino.»

ITALIA

Su actitud frente a Yugoslavia El Gobierno italiano ha publicado una nota oficial en la que, en términos semejantes a la del Gobierno alemán justifica su actitud con relación a Yugoslavia.

INGLATERRA

Declaración del Gobierno Londres, 6.—El Gobierno británico ha publicado esta noche la siguiente declaración:

«Después de que la entrada de las pas alemanas llevó a su grado máximo la amenaza de invasión que pesaba desde hacía mucho tiempo sobre los Balcanes, el Gobierno del Reino Unido, en completo acuerdo con los Dominios interesados, envió a Grecia un Ejército compuesto por tropas británicas, australianas y neozelandesas para ayudar a los soldados de nuestra valiente aliada en la defensa de su suelo. Al mismo tiempo reforzada considerablemente la acción británica que opera en el teatro de guerra.»—Efe.

Nota del Gobierno alemán al Gobierno griego

Berlín, 6.—La nota del Gobierno alemán a Grecia hace historia desde el principio de la contienda, y dice: «Alemania e Italia solamente exigen la neutralidad griega, pero Grecia se negó a los enemigos de Alemania negándose a prorrogar, en Octubre de 1940, el Tratado italo-griego. Documentos hallados en Francia evidencian la actitud antialemana desde el principio de la guerra. Sigue haciendo historia de la actuación favorable a Inglaterra, cuando que un declaró su Gobierno que no se opondrá a un desembarco de tropas aliadas en Salónica, sino que lo apoyará. Alemania esperó paciente el desarrollo de la política helénica y vio que Grecia puso sus bases navales a disposición de Inglaterra, lo que obligó a Italia, aliada del Reich, a la ofensiva contra los griegos. Refuta todas las acusaciones solapadas de Grecia y termina afirmando que el pueblo griego es culpable de lo que ocurre, pero Alemania no le combatirá como enemigo. La guerra va contra Inglaterra y toda la resistencia será vencida al arrojar a los ingleses de Europa.»

LOS INGLESES HAN ENTRADO EN ADDIS-ABEBA

Prosigue el avance alemán en Africa del Norte

«No ha cesado Inglaterra en sus esfuerzos de hacer de los Balcanes teatro de la guerra

Esta vez fué Francia quien había sido elegida para soportar el principal peso de la lucha. En una sucesión de victorias, únicas en la historia del ejército alemán, éste ha hecho fracasar también el ataque y ha limpiado de ingleses el Oeste europeo. Rechazando mis nuevas proposiciones de paz, Churchill se decidió entonces a dirigir las fuerzas del Imperio británico contra Italia, y ante todo adueñarse de la costa del Africa del Norte, con la ayuda de tropas neozelandesas y australianas. Este intento puede ser considerado también ahora como fracasado, gracias a la cooperación de las fuerzas alemanas e italianas. Desde el comienzo de la guerra, Inglaterra no ha cesado en sus esfuerzos de hacer de los Balcanes un teatro de la guerra. En efecto, la diplomacia británica ha logrado, como en la Gran Guerra, ganar primeramente a Grecia por un ofrecimiento de garantía y utilizarla abusivamente en beneficio de sus fines egoístas. Los documentos publicados hoy permiten darse cuenta de un tradicional método británico, que consiste en hacer luchar a otros pueblos para que mueran por los intereses británicos.

«He intentado integrar a Yugoslavia en el futuro continente europeo» En contradicción con esta manera británica, yo he insistido siempre sobre los dos puntos siguientes: el pueblo alemán no experimenta ninguna hostilidad con respecto al pueblo griego, pero lo mismo que durante la Gran Guerra nosotros no toleraremos jamás, que una potencia se establezca en territorio griego con el fin de lanzar, desde esta base, llegado el momento, un golpe contra el espacio vi-

El Cairo, 6.—Comunicado del Gran Cuartel general británico: «Libia: Continúan sin dificultad las concentraciones de nuestras tropas. Abisinia: Destacamentos avanzados de las fuerzas imperiales llegaron anoche a Addis-Abeba. Más al Sur prosigue nuestro avance general, y el número de prisioneros hechos al enemigo aumenta constantemente. Eritrea: Nuestro movimiento hacia Massaua se ha reanudado, después de limpiar de obstáculos la carretera de Asmara. También prosigue con éxito el avance por la carretera principal de Dessié a Gondar.»—Efe.

YUGOESLAVIA y la U. R. S. S.

Turquía llama a filas otras dos quintas y altos mandos ingleses reanudan sus conversaciones con el Estado Mayor turco

Ankara, 6.—Han sido llamados a filas los reemplazos de 1910 y 1911 para un período de instrucción.

La Asamblea Nacional turca ha decretado que durante un mes se realicen en todo el país ejercicios de defensa anti-aérea, en los cuales participarán todos los turcos comprendidos entre los veinte y cuarenta años.—Efe.

Ankara, 6.—El comandante general Creagh, que mandó las unidades británicas motorizadas que tomaron parte en las operaciones de Libia, y el general Pollack, han llegado hoy a Ankara. El teniente general Marshall Cornwall y el vicemiriscal Elmhurst, jefe militar de las tropas del Oriente Medio, se encuentran igualmente en Ankara, a fin de reanudar las conversaciones con el Estado Mayor turco. También participará en estas conversaciones el almirante Kelly, representante personal del jefe de la Flota mediterránea, Cunningham.—Efe.

RIBBENTROP anuncia que las tropas alemanas están en marcha

«El juego inglés en el continente ha terminado para siempre» Berlín, 6.—Esta mañana, el ministro de Negocios Extranjeros del Reich, von Ribbentrop, ha hecho la siguiente declaración en nombre de su Gobierno, a los representantes de la Prensa alemana y extranjera, reunidos en la gran sala del ministerio de Negocios Extranjeros:

«Inglaterra está a punto de cometer un nuevo crimen contra Europa. Considerables fuerzas inglesas han desembarcado en los Balcanes. Después de la derrota de Dunquerque y de Andalsnes, Inglaterra hace una nueva tentativa de extender la guerra en Europa. Un Gobierno ciego, en Atenas, y una camarilla de conjurados notorios, en Belgrado, han hecho causa común con los ingleses, poniendo a

Han firmado un Tratado de amistad y no agresión

Nueva York, 6.—Radio Moscú anuncia que Yugoslavia y la U. R. S. S. han firmado un Pacto de amistad y no agresión.

Por otra parte, el doctor Mathek, jefe del partido agrario croata y primer vicepresidente del Gobierno yugoeslavo, se trasladará en breve a Roma para conferenciar con el Duce, según noticias de Budapest recibidas en Norteamérica.—Efe.

TEXTO DEL ACUERDO

Moscú, 6.—He aquí la parte dispositiva del Pacto soviético-yugoeslavo: Artículo 1.º Las dos partes contratantes se comprometen recíprocamente a abstenerse de toda acción ofensiva y a respetar la soberanía, los derechos y la integridad territorial de cada una de ellas.

Art. 2.º En caso de que una de las dos potencias signatarias fuese atacada por una tercera, la otra se compromete a mantener su política de relaciones amistosas con la agredida.

Art. 3.º El presente Tratado tendrá un período de duración de cinco años, y se considerará tácitamente prorrogado por igual tiempo siempre que ninguna de las dos partes lo denuncie con doce meses de antelación.

Art. 4.º Este Tratado entra en vigor el mismo día de su firma. La ratificación se efectuará en Belgrado.

D E N G E G E

Imejorable pasta dentífrica Prolecto netamente yugoslavo

EFE PERFUMERIA YELASCO 1. la Católica, 2

PROCLAMA DE HITLER A LOS SOLDADOS ALEMANES

Berlín, 6.—El Führer ha dirigido un llamamiento al pueblo alemán, concebido en los siguientes términos:

«Desde que el imperialismo británico ha partido a la conquista del mundo, se ha aplicado el arrastrar a Europa y a sus pueblos en nuevas y continuadas guerras, debilitándolos, por lo tanto. Muy frecuentemente, cuando Inglaterra efectuaba esto, ha encontrado hombres de Estado y populachos corrompidos y ciegos, que ponen a sus países a disposición de la causa británica, cuyo fin era la dominación del mundo. Desde hace siglos, la alta finanza judía aparecía como el más grande beneficiario de estas guerras de conquista, emprendidas por Inglaterra. Esta conjuración del imperialismo y capitalismo, actuando bajo la capa de la democracia, ha valido al mundo, y a Europa en particular, innumerables conflictos. Estas fuerzas, lograron en 1914 atacar a Alemania e imponerle la lucha. Su fin fue aniquilar la economía alemana, despojar al país de su fuerza económica y arrebatarle los medios de defensa.

Entonces la lucha no fué llevada contra el III Reich nacionalsocialista, sino contra el Estado federal alemán, constitucional y democrático. Apenas el movimiento nacionalsocialista logró hacer resurgir al pueblo alemán y conducirlo al engrandecimiento; después de una época de decadencia vergonzosa que sufrió la economía y la vida alemana, en el curso de década y media, aparecieron las mismas fuerzas, proclamando nuevamente sus antiguos fines, que son reducir una vez más a Alemania independiente y potente. Una vez más dichas fuerzas desataban el poder desencadenar la guerra haciendo un llamamiento a las fuerzas mercenarias. Polonia fué designada para que querellase con Alemania, sin razones verdaderas, y responder por la violencia a los esfuerzos de asegurar una colaboración razonable y amistosa. Pocas semanas después era abortado este atentado, que chocó contra la fuerza de la juventud armada del III Reich. Entonces la Gran Bretaña intentó desencadenar el ataque por Noruega contra el flanco derecho alemán. Esta tentativa fracasó, ya que Alemania se adelantó en algunas horas y redujo a la nada el indicado intento, después de una lucha heroica durante varias semanas. Los soldados alemanes poseen todas las regiones que se extienden entre Kirkense y la bahía alemana, protegiendo de este modo el espacio vital alemán. Estas derrotas han obligado a Churchill a lanzarse a la busca de nuevas posibilidades. De este modo ha sido concebido el proyecto, transformado en decisión, de efectuar un avance a través de Bélgica, aliada de Inglaterra y Holanda, hasta la región del Rhur, corazón de la economía alemana.

«No ha cesado Inglaterra en sus esfuerzos de hacer de los Balcanes teatro de la guerra

Esta vez fué Francia quien había sido elegida para soportar el principal peso de la lucha. En una sucesión de victorias, únicas en la historia del ejército alemán, éste ha hecho fracasar también el ataque y ha limpiado de ingleses el Oeste europeo. Rechazando mis nuevas proposiciones de paz, Churchill se decidió entonces a dirigir las fuerzas del Imperio británico contra Italia, y ante todo adueñarse de la costa del Africa del Norte, con la ayuda de tropas neozelandesas y australianas. Este intento puede ser considerado también ahora como fracasado, gracias a la cooperación de las fuerzas alemanas e italianas. Desde el comienzo de la guerra, Inglaterra no ha cesado en sus esfuerzos de hacer de los Balcanes un teatro de la guerra. En efecto, la diplomacia británica ha logrado, como en la Gran Guerra, ganar primeramente a Grecia por un ofrecimiento de garantía y utilizarla abusivamente en beneficio de sus fines egoístas. Los documentos publicados hoy permiten darse cuenta de un tradicional método británico, que consiste en hacer luchar a otros pueblos para que mueran por los intereses británicos.

«He intentado integrar a Yugoslavia en el futuro continente europeo» En contradicción con esta manera británica, yo he insistido siempre sobre los dos puntos siguientes: el pueblo alemán no experimenta ninguna hostilidad con respecto al pueblo griego, pero lo mismo que durante la Gran Guerra nosotros no toleraremos jamás, que una potencia se establezca en territorio griego con el fin de lanzar, desde esta base, llegado el momento, un golpe contra el espacio vi-

LA GUERRA EN EL SURESTE EUROPEO

El comunicado alemán dice que se están librando combates encarnizados

Después de apoderarse de las fortificaciones fronterizas, los alemanes progresaron ayer de 30 a 40 kilómetros en territorio griego. En Africa septentrional las fuerzas del Eje se encuentran a setenta kilómetros al Sureste de BENGHASI

PRENSA YANQUI: La lucha que acaba de empezar puede tener carácter decisivo

WAWELL MANDA LAS FUERZAS DE DESEMBARCO EN GRECIA

Estocolmo, 7 (2 t.).—La Agencia Reuters comunica que, en su calidad de jefe supremo de las fuerzas británicas en Oriente, el general Wawell conserva el mando de las fuerzas desembarcadas en Grecia. El número oficial de estas fuerzas, fijado por un acuerdo entre los Estados Mayores británico y griego, no comprende el personal de ayuda que Inglaterra piensa administrar a su aliada en este teatro de guerra.—Efe.

CIUDADES ABIERTAS BULGARAS ATACADAS POR LA AVIACION

Sofía, 7 (2 t.).—El alto mando de las fuerzas armadas búlgaras ha publicado el comunicado siguiente: «Los aviones de bombardeo yugoeslavos han atacado hoy las ciudades de Sofía y Kustendil. Estos ataques se desarrollan a gran altura y fueron dirigidos contra objetivos no militares. En Kustendil, sobre el centro de la ciudad, y en Sofía, en los alrededores del Oeste. Las víctimas ocasionadas son mujeres y niños. Los daños han sido insignificantes e inmediatamente fueron reparados.»—Efe.

CONTESTACION GRIEGA AL REICH

Londres, 7 (2 t.).—El ministro griego de Asuntos Exteriores ha respondido a la nota alemana con la siguiente declaración: «Las causas alegadas por la nota alemana para justificar la agresión, carecen de fundamento, ya que Grecia observó desde el comienzo de la guerra la más estricta neutralidad. Respecto al desembarco de las tropas británicas en territorio griego, conviene hacer saber que no tuvo lugar hasta que el Ejército alemán entró en Bulgaria y se estableció en la frontera con Grecia. El ministro griego añade que el comienzo del ataque alemán coincidió con la presentación de la nota, por lo que la acción del Reich debe ser considerada como una agresión no justificada y totalmente injustificada, basada contra Grecia en el momento que se encuentra luchando contra el agresor italiano. Es como una llamada por la espalda, que la Historia juzgará.»—Efe.

BELGRADO, ATACADA POR CUARTA VEZ

Berlín, 7 (5 t.).—Han sido atacados los aeródromos yugoeslavos, con concentraciones de tropas, cuarteles de aviación, posiciones de la D. C. A., emplazamientos de baterías pesadas en Laibach. Belgrado ha sido atacada por cuarta vez con el mismo éxito que las veces precedentes.—Efe.

OPINIONES NORTEAMERICANAS SOBRE LA GUERRA EN LOS BALKANES

Nueva York, 7 (2 t.).—Los diarios y comentarios de radio sobre los acontecimientos de los Balcanes coinciden en apreciar que la lucha que acaba de comenzar puede tener un carácter decisivo. La mayor parte de los diarios se expresan optimistas en cuanto al resultado de la batalla, que suponen será favorable a Inglaterra. El "New York Herald Tribune" describe la entrada de las tropas alemanas en Yugoslavia como "la batalla de la guerra".—Efe.

Los nacionalistas croatas envían un mensaje a Mussolini

"Lucharemos con vosotros por la libertad de Croacia". Roma, 7 (6 t.).—El doctor Pavlich, jefe de los nacionalistas croatas, ha enviado al Duce el siguiente mensaje: "En esta hora decisiva que el pueblo croata soporta a la tiranía servía por el Tratado de Versalles, esperaba desde hace veintidós años, me dirijo a V. E. y le saludo en nombre de todos los nacionalistas de todas las organizaciones de combatientes de todo el pueblo de Croacia. Mi país aguarda con impaciencia a nuestros gloriosos soldados y todas nuestras fuerzas nacionales lucharán con ellos por la libertad de nuestro pueblo y la independencia del Estado croata. Saludamos en el gran jefe de Italia al gran amigo de los pueblos pequeños y al promotor de un nuevo Gobierno de justicia, y os testimoniamos nuestra eterna gratitud. Os aseguramos que sabremos combatir a nuestro lado. ¡Viva el Estado croata independiente! ¡Viva Italia!"—Efe.

OPTIMISMO INGLES

Londres, 7 (2 t.).—La Prensa británica se ocupa extensamente de las operaciones militares en los Balcanes. El "Times", al referirse a la situación, dice: «Es inútil insistir sobre la gravedad de esta hora, pero la comparación con las circunstancias que reinaban hace un año, ofrece buenas razones para el optimismo. La resistencia británica en el Oeste y la ofensiva de nuestras tropas en Africa y en el Mediterráneo, obligará a Hitler a batirse sobre el mismo terreno donde obtuvo victorias que no le llevaron al triunfo decisivo. El "Daily Mail" señala la presencia de tropas británicas en Grecia y dice: «Sabíamos lo que iba a ocurrir, y estábamos preparados. Las fuerzas del Imperio se encuentran emplazadas en Macedonia, para batirse en este nuevo frente. La sospecha de que Alemania tendría algún día que luchar en dos nuevos frentes, se ha convertido en realidad. Nuestro Gobierno no ha perdido el tiempo y Yugoslavia cuenta con la garantía de que no tendrá que defenderse sola.»—Efe.

LOS DIPLOMATICOS YUGOESLAVOS Y GRIEGOS EN BERLIN

Berlín, 7 (7 t.).—El ministro de Grecia en esta capital saldrá de Alemania probablemente hoy mismo. Los intereses de su país serán encomendados a la Argentina, y los de Yugoslavia a Suiza. Suecia y Suiza se encargarán, respectivamente, de representar los intereses alemanes en Grecia y Yugoslavia.—Efe.

Berlín, 7 (7 t.).—A las diez de la mañana han salido de Berlín, en tren especial, los diplomáticos yugoeslavos. Por virtud de un acuerdo extraordinario, los periodistas de la misma nacionalidad han abandonado el Reich en el mismo tren.—Efe.

PARTES DE GUERRA

Comunicado alemán Berlín, 7 (5 t.).—Comunicado del alto mando de las fuerzas armadas alemanas: «En el frente del Sureste continúa metódicamente el ataque con combates encarnizados. Escuadras considerables del Ejército aéreo alemán han sostenido el avance de las tropas de tierra con vuelos de reconocimiento, ataques contra las columnas, posiciones y comunicaciones adversarias. Como ya se anuncia, las instalaciones fortificadas de Belgrado fueron atacadas con eficacia antiaerodroma, repetidamente, en el curso de la jornada, por potentes escua-

MUERTE DE UN MINISTRO YUGOESLAVO A CAUSA DE UN BOMBARDEO

Berna, 7 (5 t.).—El ministro yugoeslavo de Obras públicas y jefe del partido esloveno, Kulovech, ha resultado muerto en el ataque de la aviación alemana contra Belgrado.—Efe.

EL GOBIERNO DE BELGRADO SE PREPARA PARA ABANDONAR LA CAPITAL

Ginebra, 7 (5 t.).—El corresponsal de la Agencia Exchange Telegraph, en el frente de los Balcanes, comunica que a consecuencia del primer bombardeo alemán sobre los objetivos militares de Belgrado se produjeron numerosos incendios que los bomberos y organizaciones auxiliares intentan dominar. La misma Agencia da cuenta de que el Estado Mayor del cuerpo de Ejército servio se encuentra instalado cerca de la frontera greco-yugoeslava. La estación ferroviaria central de Belgrado y la emisora de radio de dicha ciudad fueron intensamente bombardeadas. La emisora tuvo que suspender su actividad normal y todo parece indicar que la central telefónica ha sufrido los efectos del bombardeo, ya que las comunicaciones por este medio entre la frontera yugoeslava y Belgrado se encuentran totalmente interrumpidas. De todos los puntos de Yugoslavia se reciben noticias dando cuenta de los numerosos bombardeos registrados. Desde Norteamérica informan que la interrupción de todas las comunicaciones con Yugoslavia es inminente. El Gobierno yugoeslavo—según estas noticias—prepara su marcha y todos los archivos oficiales de importancia han sido trasladados desde Belgrado al Sur de Servia. Los preparativos para la instalación en esta región últimamente citada, de los ministerios, están ya terminados.—Efe.

PORMENORES DE LOS COMBATES EN EL SURESTE Y DE LA LUCHA EN AFRICA

Berlín, 7 (6 t.).—La Agencia D. N. B. comunica los siguientes detalles complementarios a la parte de guerra de hoy: «Han comenzado los combates en el frente del Sureste. En combates encarnizados los destacamentos alemanes, eficazmente apoyados por los ataques de nuestra aviación contra las posiciones enemigas, las columnas en marcha y los nudos ferroviarios, han podido apoderarse de las fortificaciones fronterizas. A pesar de los numerosos obstáculos que les opone la dificultad del terreno, a los que hay que añadir las barreras y destrucciones de toda clase realizadas por el enemigo, las tropas alemanas han entrado en territorio yugoeslavo y griego durante el primer día de ataque hasta una profundidad de 30 ó 40 kilómetros. Según lo que se ha podido comprobar hasta ahora, los ataques aéreos alemanes contra Belgrado han tenido por efecto el destruir las fortificaciones y establecimientos militares y desorganizar seriamente toda la red de informaciones y medios de comunicación de la capital, y con ella de todo el país. El arma aérea enemiga ha perdido en el primer día de combate más de cien aparatos. En el escenario africano de la guerra, las tropas derrotadas del Ejército inglés del Nilo, han continuado su retirada. En las carreteras situadas al Norte y al Sureste de Benghasi, las retaguardias inglesas han sido obligadas a entrar en combate con las formaciones motorizadas alemanas e italianas y han sido rechazadas nuevamente a mayor distancia. Ha fracasado un contraataque efectuado por carros blindados ingleses. El botín continúa aumentando.»—Efe.

drillas de aviones alemanes de combate. De una manera especial, resultaron alcanzados directamente la estación ferroviaria principal de Belgrado, un pontón sobre el Danubio, al Este de Belgrado, y varios trenes que transportaban tropas. Numerosos incendios iluminaron durante la noche el camino a seguir por las escuadras que procedieron a un cuarto bombardeo de la fortaleza de Belgrado. También los aeródromos de Yugoslavia central y meridional fueron bombardeados y ametrallados con gran éxito. Numerosos aviones enemigos fueron destruidos sobre tierra y otros muchos fueron derribados en el curso de combates aéreos.

En Libia, formaciones rápidas alemanas han rechazado a la retaguardia enemiga, que intentó resistir al Norte y al Sureste de Benghasi, donde fueron arrollados los tanques del enemigo. Han sido capturados muchos prisioneros y se ha recogido mucho armamento y vehículos abandonados. En la zona marítima de Inglaterra, nuestra aviación hundió cuatro barcos mercantes con un desplazamiento de 16.000 toneladas en total. Otros dos grandes barcos, entre ellos un petrolero, fueron seriamente alcanzados. Durante la noche, los aviones de combate atacaron a tres mercantes de tonelaje medio. También se realizaron ataques contra la costa oriental inglesa. El 3 de Abril tuvo lugar un victorioso ataque contra un convoy en el canal de Bristol, al Sureste de

Pembroke. Atacados a baja altura, fueron seriamente dañados tres navios de comercio con un desplazamiento total de 22.000 toneladas, cuya pérdida puede darse por segura. Otro mercante sufrió graves daños. Con esto los daños causados por la aviación alemana a la navegación inglesa, del 4 al 7 de Abril, se elevan a trece barcos, con un desplazamiento de 52.000 toneladas hundidas, y otros catorce seriamente averiados. La actividad aérea enemiga fué mínima. En el Sureste, algunos aparatos enemigos efectuaron una incursión sobre la zona meridional de Estiria, donde lanzaron bombas contra algunos puntos aislados. No hubo daños de importancia. En el Oeste la aviación británica se limitó noche y día a realizar diversos ataques sobre la costa Noroeste de Alemania y Francia. Tres aviones enemigos fueron derribados por los cazas, dos por la D. C. A. y uno por un patrullero. Según los informes recibidos hasta ahora, el número de aparatos enemigos derribados en el Sureste se eleva a 35. Otros 54 han sido destruidos en tierra y nueve más han resultado seriamente dañados. No han regresado siete aviones alemanes.»—Efe.

Cuartel general de las fuerzas imperiales británicas en Africa oriental: «Nuestras tropas avanzan en el sector de Negheli, hacia el Norte. Han sido capturados muchos prisioneros.»—Efe.

Comunicado italiano Roma, 7 (5 t.).—Comunicado oficial número 394 del Cuartel general de las fuerzas armadas italianas: «Han comenzado las hostilidades contra Yugoslavia. Nuestras escuadras aéreas atacaron los objetivos navales, aéreos y terrestres del enemigo en Grecia y Yugoslavia. En Espalato, las instalaciones portuarias y los barcos fondeados en el puerto fueron bombardeados. Se hundieron dos barcos de tonelaje medio. En Cattaro se causaron graves daños y fueron alcanzados de lleno un contratorpedero y un dique flotante. Además, fué hundido un barco. Un depósito de municiones hizo explosión. También atacaron nuestros aparatos los hidroaviones que se encontraban en el agua, varios de los cuales fueron alcanzados directamente y los emplazamientos de la D. C. A. La base aérea de Mustar fué también atacada y las carreteras y puentes del interior del territorio enemigo. En el curso de los combates aéreos que con este motivo se han librado, fueron derribados dos aparatos enemigos. Dos propios no han regresado. La aviación enemiga ha bombardeado Escutari y ha ocasionado algunos heridos y daños limitados. En Africa oriental nuestras tropas prosiguen los movimientos previstos. Addis Abeba fué evacuada para evitar víctimas en la población civil. La población blanca, protegida por fuerzas de Policía, no ha sido objeto de ningún ataque. El enemigo realizó una acción ofensiva sobre nuestra base aérea de Desie, donde causó daños. En Libia las fuerzas rápidas italoalemanas han derrotado a las patrullas de retaguardia inglesas, al N. E. y al S. E. de Benghasi y rechazaron un fuerte ataque de los carros blindados enemigos. Los prisioneros son numerosos y muy considerable el botín de armas y municiones. Uno de nuestros submarinos atacó en el Mediterráneo un convoy escoltado, consiguiendo hundir a un barco de transporte.»—Efe.

Comunicado griego

Atenas, 7 (5 t.).—Comunicado del ministerio de Seguridad Pública: «La aviación alemana realizó las siguientes incursiones sobre el territorio de Grecia: bombardeo Adriani, donde ocasionó daños mínimos. Tres aviones alemanes de un aparato que verificó un aterrizaje forzoso fueron hechos prisioneros. Una ciudad fué ametrallada. Hubo víctimas, pero no daños. También fueron atacadas Skitoni, Monoklasia y Kato, donde no hay que lamentar daños ni víctimas. Siderostro sufrió otro ataque, en el que fueron ocasionadas bajas y destrozos en los edificios. En Lipsidrio, un avión alemán fué derribado durante un ataque. Un oficial y un suboficial que lo pilotaban resultaron carbonizados y el piloto ayudante seriamente herido. En Antirrio otro aparato fué abatido. Dos de sus tripulantes perecieron y se salvaron otros dos. El Pireo fué bombardeado durante la noche y se ocasionaron daños en un barco de transporte y en unas casas. Asimismo los alemanes lanzaron proclamas en Panorama (Tesalónica), en Drama, región de Cagalla, y Beussoni, de Comitina.»—Efe.

Comunicados ingleses

Nairobi, 7 (5 t.).—Comunicado del

EN EL FRENTE DE MACEDONIA

Luchan entre sí soldados griegos y tropas inglesas

Parece que algunas unidades griegas tratan de retirarse sin combatir

Angora, 7 (7 t.).—Más de cuarenta muertos y muchos heridos han tenido los griegos en varios incidentes armados provocados por las tropas neozelandesas del sector macedónico, según noticias recibidas en Turquía. Los neozelandeses abrieron fuego contra algunas unidades griegas por creer que trataban de retirarse sin combatir. El jefe del sector ha pedido la salida inmediata de los contingentes británicos para evitar que ocurran graves consecuencias.—Efe.

Las potencias del Eje actúan juntas contra Yugoslavia Berlín, 7 (7 t.).—En la Conferencia de Prensa de la Wilhelmstrasse se ha declarado que las potencias del Eje actúan juntas en la acción militar contra Yugoslavia.—Efe.

Más fábricas FORD obligadas a cerrar

Nueva York, 7 (2 t.).—La dirección de las fábricas Ford de Edgewater, en el Estado de Nueva Jersey, anuncia el cierre de estos talleres, motivado por la huelga de Río Rojo. Las fábricas de Edgewater proporcionaban trabajo a 3.000 obreros y estaban construyendo actualmente mil carros de asalto para el Ejército de los Estados Unidos y 600 para el griego.—Efe.

Desertores croatas se presentan en las filas italianas

Vigorosa acción italiana de contraataque Una división griega puesta fuera de combate Roma, 7 (7 t.).—La aviación italiana ha entrado ya en acción sobre Yugoslavia y los primeros desertores croatas se han presentado en las líneas fascistas de Albania.

Las escuadrillas italianas—según informa el corresponsal de Stefani—dominan el espacio aéreo enemigo, y en diversos puntos se han cruzado con las fuerzas aéreas alemanas que actúan sobre el nuevo campo de batalla. Los movimientos del Ejército griego son seguidos atentamente desde el aire. Algunas posiciones del sector del noveno Ejército han sido atacadas por el adversario, que trata de establecer contacto con las tropas servias. El ataque fué totalmente frustrado por nuestra infantería, que infligió graves pérdidas a los griegos. La división que se lanzó al asalto ha quedado fuera de línea y sus restos se retiraron inmediatamente para no desmoralizar a los demás batallones. En un vigoroso contraataque las tropas italianas capturaron abundante material de guerra y numerosos prisioneros, después de aniquilar tres regimientos helénicos.—Efe.

Matsuoka ha llegado a Moscú

Moscú, 7 (6 t.).—Matsuoka ha llegado a Moscú, donde permanecerá cuatro días, en espera de continuar su viaje a Tokio en el Transiberiano.

La aviación húngara

Derriba ocho aviones yugoeslavos Budapest, 7 (7 t.).—Ocho aviones yugoeslavos han sido derribados por los cazas húngaros durante los ataques aéreos sobre Szeged y el aeródromo de Pecs, según se anuncia oficialmente. También fueron atacados con éxito varios bombarderos servios que efectuaban una incursión contra Siklos.—Efe.

Reunión monstruo

Contra la entrada de EE. UU. en la guerra Cleveland, 7 (6 t.).—En una reunión monstruo preparada por el Comité "American First", el senador demócrata Wheeler ha declarado que "los convoyes norteamericanos serían enviados próximamente en viaje de prueba a Suramérica o Africa del Sur. Si el pueblo norteamericano no protesta energicamente, estos convoyes serán enviados a la zona de guerra. Seguramente esta acción provocará la entrada de los Estados Unidos en la guerra. El Presidente Roosevelt llama a los que predicán "agentes nazis" y "personas que les ayudan involuntariamente". No obstante, Roosevelt no pretenderá calificar de esta manera al jefe de la Iglesia católica en Norteamérica. Tampoco querrá calificar con el mismo apelativo a los treinta y a senadores y a todos los diputados que combaten la ley de ayuda a Gran Bretaña. Ni se referirá tampoco al rector de la Universidad de Chicago, Hutchins; al general Wood, al embajador Kennedy, al coronel Lindbergh, ni a la gran masa de obreros, colonos y gentes humildes de los Estados Unidos que no son ni locos ni propagandistas, ni derrotistas ni agentes del nazismo."—Efe.

La epidemia de tifus exantemático decrece considerablemente

En Madrid, los 544 casos registrados, han quedado reducidos a 305, y en el resto de España se han registrado 426

El porcentaje de defunciones se redujo, por las medidas sanitarias, al 11 por 100

Madrid, 6.—En la sesión que el sábado celebró la Academia Médico-Quirúrgica en el Colegio de Médicos se abordó el problema del tifus exantemático.

El doctor Primitivo de la Quintana, jefe provincial de Sanidad de Madrid, informó en primer lugar.

El doctor Quintana dijo que desde hace mucho tiempo la Sanidad oficial venía recomendando al público que adoptase medidas de higiene preventivas. Pero las gentes no hacían verdaderamente mucho caso de las indicaciones y exhortaciones de las autoridades sanitarias. Y he aquí que de pronto se pasa de ese estado de indiferencia, de engimamiento de hombres, a un estado de alarmismo, a una exagerada preocupación colectiva por el tifus, contra el cual se estaba pidiendo constantemente que el vecindario adoptase medidas preventivas.

«Ni lo uno ni lo otro—dijo el doctor Quintana—. Ni aquella despreocupación de antes, ni este alarmismo de ahora. Toda nuestra campaña actual tiende, más que a lo que está ocurriendo, a lo que podría ocurrir si no se corta de modo radical el descuido de la gente. Para conseguir que este descuido, esta suciedad desaparezca llegaremos hasta allí donde haya que llegar sin contemplaciones.

Hay actualmente en Madrid tres estaciones de despojamiento y preparamos otras para que en plazo breve podamos contar con ocho, con capacidad para atender a 200.000 personas. A todo el que sea tratado en estas estaciones se le dará a la salida un certificado de limpieza. Este certificado será exigido inmediatamente para muchas cosas: para trabajar en determinadas industrias, para recibir ayuda de Auxilio Social...

El primer caso de tifus exantemático se registró en Madrid el 8 de Marzo de 1939—cuando aun la ciudad estaba en dominio rojo—, como consecuencia de treinta y dos meses de epidemia marxista, que facilitó la propagación de los piojos transmisores.

res de la enfermedad y de las privaciones, pues el tifus exantemático, como otras enfermedades, encuentran campo abonado en los seres decaídos. La epidemia fué atajada al ser liberado Madrid, y durante 1940 se produjo uno de esos silencios característicos del tifus exantemático, pero continúa latente. Ha surgido nuevamente el 4 de Enero, y, no obstante los esfuerzos realizados por la Sanidad oficial desde el primer instante, el número de casos fué aumentando hasta llegar a 544, con 42 defunciones, y ha comenzado a decrecer. Ahora, con el empleo de los medios con que contamos, tiene tendencia a disminuir. La situación, por lo tanto, dista mucho de ser grave, aunque están bien las precauciones que el vecindario tome en colaboración con el médico.

Recuerda el doctor Quintana que era tradicional en España la existencia del tifus exantemático. «A fines del siglo pasado tendía a desaparecer; pero en 1904 hubo 400 casos, de los cuales 322 correspondieron a Madrid. En 1909 volvió a reproducirse la epidemia, y de los 675 casos registrados, correspondieron 563 a Madrid.

Los casos de tifus exantemático que ahora se han dado en la capital corresponden en su mayoría a vecinos de Madrid, aunque también han sido atacadas personas que habían venido de Barcelona, Bilbao, Guadalupe, Asturias, Calatayud, Lugo, Salamanca, Toledo, Coruña, Valladolid y Huesca. Se ha observado, especialmente en 1939, que la mayor parte de los enfermos eran mujeres. Sólo se han dado quince casos en la infancia, sin defunción alguna.

Después habló el director general de Sanidad, doctor Palanca, el cual declaró que el Gobierno ha acordado destinar tres millones de pesetas a la lucha con la epidemia del tifus exantemático, demostrándose con ello que el Estado nacionalsindicalista se preocupa atentamente de los problemas sanitarios.

«Los casos de tifus exantemático en toda España—dijo el doctor Palanca—son 426, distribuidos así: Sevilla, 28; Almería, 21; Málaga, 5; Valencia, 4; Andújar, 1; Córdoba, 1; Aguilas, 42; Lorca, 8; Granada, 4; Motril, 3.

Estas cifras no son, en verdad, muy grandes; pues, por ejemplo, no lo es la de 28 para una ciudad de la importancia de Sevilla. Destaca el caso de Aguilas, que en realidad es el único. En el resto de España no hay tifus exantemático, salvo en Madrid, donde ayer los casos estaban reducidos a 305, después de haber sido en total 544. Las defunciones han sido 42, lo que arroja una mortalidad que no ha pasado del 11 por 100. De estas cifras se deduce que la invasión exantemática, que está aún en sus comienzos, tiende ya notoriamente a decrecer, gracias a las medidas adoptadas, para las cuales el Gobierno tiene el firme propósito de no regatear esfuerzo alguno.

Explicó el director general de Sanidad las principales medidas preventivas y de combate de la enfermedad, como son las desinfecciones y desinsectaciones, y la vacunación y aislamiento de los enfermos. Terminó insistiendo en la conveniencia de que toda la población colabore disciplinadamente con los médicos, pues así se conseguirá eliminar por completo toda posibilidad de peligro.

El ferrocarril de Ojos Negros a Sagunto ha empezado a funcionar

Estaba paralizado desde 1932. Habían desaparecido 60 kilómetros de vía y más de 200.000 traviesas

Valencia, 5.—Desde hace una semana funciona ya normalmente el ferrocarril de Ojos Negros a Sagunto, que en un trayecto de 204 kilómetros conduce el mineral de hierro para su utilización en la Siderúrgica del Mediterráneo. Este ferrocarril estaba paralizado desde el año 1932, en el que por los conflictos sociales comenzó a sufrir interrupciones. Durante este período, y luego a causa de la guerra, sufrió grandes desperfectos. Habían desaparecido 60 kilómetros de vía y más de 200.000 traviesas, así como el material correspondiente. Fueron volados dos viaductos de importancia y tres puentes más pequeños. Todo ello se repartió y fueron colocadas 10.000 barras de carril con el fin de habilitar los 60 kilómetros de vía completamente inutilizada. En la actualidad funciona un solo tren diario que transporta 400 toneladas. La capacidad de la línea admite hasta 4.000 toneladas diarias. La normalización del ferrocarril permitirá un aumento de la producción de hierro con la consiguiente disminución del paro obrero, en el puerto de Sagunto, lugar en que está enclavada la factoría.—Efe.

Recogida de ropas en Auxilio Social

De acuerdo con el excelentísimo señor gobernador civil de la provincia y para colaborar en las medidas de carácter sanitario dictadas por dicha autoridad en su reciente bando, en Auxilio Social se ha organizado un servicio de recogida de ropas que, una vez seleccionadas y arregladas, serán enviadas al Instituto de Higiene con destino a los indigentes a los que, por imperativos de higiene, haya que destruir sus vestidos.

Cuantos segovianos quieran colaborar generosamente en estas tareas de sanidad, pueden entregar las ropas en el domicilio de Auxilio Social, Juan Bravo, 47.

Hontalbilla

Peticion de mano Por don José Rodríguez Ruiz, funcionario técnico de Telecomunicación, jefe de Negociado del Cuerpo de Telégrafos, residente en Madrid, ha sido pedida a don Hilario Merino Delgado la mano de su hija la señorita Maruja.

Cruz Roja Española

Se ruega a todas las enfermeras pertenecientes a esta Asamblea provincial, pasen a recoger los diplomas de la Medalla conmemorativa de la campaña el martes, día 8 de los corrientes, de tres a cinco, en su domicilio social de la plaza de los Espejos de esta ciudad.

Lotería Pro Ciegos

Sorteo del día 5.—Premiado con 25 pesetas, número 685. Premiados con 2,50 pesetas, los terminados en 65.

LOS TEATROS EN JUAN BRAVO «Horizontes perdidos»

Columbia Films ha hecho en «Horizontes perdidos», sino una creación de pretenciosos vuelos, sí una fábula interesante y química, llena de misterio y de aventura. El Thibet, tanto tiempo inexplorado, con su laberinto de montañas inabundables y con su muralla de imponentes simas, fué un tema que cultivaron novelistas partidarios de lo fantástico y, por consiguiente, de lo irreal, con sus pasajes excitadores de la más calenturienta imaginación. ¡Oh, aquella novela, en que aparece el doctor Nikola, que tanto nos sugestionaba en los lejanos años de la adolescencia y otras en que aparecen los monasterios colgados en gigantescas peñas y en los que moran los fanáticos monjes budhistas, con su «Dalai Lama» en su recinto infranqueable de Lharissa!

Pero esta producción que nos muestra la pantalla cinematográfica, si no está ceñida a ese argumento, tiene otro no menos alucinante. Nos presenta a una región de ese país extraño, en que, por arte mágico, se logra vivir centenares de años en perpetua juventud. La trama es sugestiva, ¿no es cierto? Mas lo principal de ella son los paisajes, el aparato escénico que capta la pantalla con magnífico realismo, y en la que los artistas Frank Capra y Reginald Colman merecen alabanzas por su trabajo relevante, de hondo sentido humano, que da aliento y vida a la proyección.—

EN CERVANTES «Muñequita»

Pues señor...—empezamos así como en los cuentos de niños—estos eran una princesa y un príncipe que se amaban, sin saber que estaban destinados a la una para el otro, por las inflexibles razones de Estado. El príncipe pronto no ignora que su novia es la princesa que se le depara para esposa; pero no se lo dice, porque quiere que le ame, sin conocer quién es, o sea con la humilde condición de capitán de navío de la Armada española, a la que se halla agregado.

Por fin, se esclarece todo y «colorín colorao» este cuento se ha acabado, uniéndose, por medio del matrimonio, dos dinastías: la de «Randchany» y la de «Neuberg», personajes y paisajes imaginarios que figuran en la novela de Rafael Pérez y Pérez, de la que está tomado el film, titulado «Muñequita», porque de este modo llama el príncipe a la princesa con quien se dispone a compartir el tálamo nupcial.

El asunto es como la novellita que le proporciona: inocentito y de color de rosa, como los buenos sueños sentimentales. Todo se desliza en la película placidamente, a gusto de los temperamentos románticos, y aunque no se libre de algunos retoques ñoños, no importa, en gracia a que termina con la dicha de los protagonistas de esta historia de amor, redimida de tales defectos, por las excelentes fotografías que contiene, y por intervenir algunos barcos de nuestra Marina de guerra que hacen arder el entusiasmo patriótico.

La labor de los artistas Josita Hernán y Rafael Durán, discretita; agradables la música y bailables, de Juan Grau y el ambiente elegante y distinguido, según anunciaban los programas... que ya es mucho para lo que es tan insignificante como una... ¡muñequita!..., frágil y exenta de primor...

Obras completas de José Antonio Primo de Rivera La Editora Nacional ha puesto a la venta la obra completa del Fundador de la Falange, reuniendo en cuatro volúmenes todos sus discursos y escritos políticos. Tomo I. «Discurso a la Falange», en rústica, 6 pesetas; en tela, 8 pesetas. Tomo II. «Discurso frente al Parlamento», en rústica, 6 pesetas; en tela, 8 pesetas. Tomo III. «Escritos. Misión y Revolución», en rústica, 6 pesetas; en tela, 10 pesetas. Tomo IV. «Escritos. Política nacional», en rústica, 10 pesetas; en tela, 12 pesetas.

De venta en todas las librerías. Puede dirigirse sus pedidos a la Editora Nacional, Avenida de José Antonio, 62, Madrid.

¿Inapetencia? Vino Milagroso

¡Herniados! ¡Labradores! ¡Ganaderos! Han llegado de Santander 20 novillas de uno a dos años, pura raza. San Millán, 4 (buerta). Eliberto Carrera.

Vendo sesenta carros de basura, puesto al charge en las cuevas de El Parral. Tratar con el encargado, Zamarramala.

Pérdida de cartera desde Torrepalacios a Segovia. Se gratificaré devolución, José Zorrilla 148.

Alpargatas goma, cáñamo, esparto. Grandes descuentos a revendedores. Representante: U. Mariano García, Buitrago, 8. Teléfono 301. Segovia.

Galgas vendiendo dos de año y medio, buena raza. Tratar, Francisco Sanz, en Nieva.

Gran feria de ganados en la villa de Cuéllar (Segovia) Durante los días 13 al 20 del mes actual, se celebrará en esta villa la tradicional feria de ganados titulada de PASCUA DE RESURRECCION, recordando a los que concurren a ella, han de traer la correspondiente guía de sanidad de sus ganados, y dada la escasez de piensos, se les advierte vengán provistos de ellos. Cuéllar, a 4 de Abril de 1941.—El alcalde, Juan Hernán.

CALZADOS Para Semana Santa y Pascua

Últimos modelos para señora, caballero y niños. Calidad garantizada. Puede adquirirlas con el 15 por 100 de descuento en los precios marcados. No se confunda y visite antes de hacer sus compras. ZAPATERIA «LA ELEGANTE» Plaza de Franco, número 10. Segovia

Anuncios breves

De una a veinte palabras, dos pesetas cincuenta céntimos; por cada palabra más, veinte céntimos.

Los originales se remitirán a la Administración de EL ADELANTADO, San Agustín, 7 (bajo), acompañados de su importe en metálico, sellos de Correos u otra forma análoga, el día antes de la fecha en que deban publicarse.

El artículo 6.º del Decreto de 16 de Mayo de 1939 determina que las Empresas y patronos están obligados a solicitar de las Oficinas de Colocación el personal que soliciten. Los patronos que figuran en esta Sección, antes de insertar el anuncio acudieron a dicha Oficina, donde no existen inscritos disponibles del oficio que interesan. Los obreros anunciantes se han inscrito previamente como parados en la citada Oficina de Colocación, conforme previene el Decreto de 14 de Octubre de 1938, el que asimismo determina que el incumplimiento de tales obligaciones se corrige con multa de 50 a 500 pesetas.

ABUNDANTES cosechas de la vid con Anticriptogámico. Representante U. Mariano García, Buitrago, 8. Teléfono, 301. Segovia.

Habitación cedería sólo para dormir, preferible señorita. Informes: Vallejo, 4 y 5, segundo, derecha. De siete a ocho.

Se vende radio «Philips» 325 pesetas y un piano teclas, vertical, baratísimo. Paseo Conde Sepúlveda, 11. Felipe de la Calle.

Compro o arriendo unas 40 ó 50 obradas de tierra de labor en término de Segovia. Dirigirse teléfono 18. José Zorrilla, 102.

Vendo carro de varas seminuevo para dos caballerías. Tratar, Telmo Herrero. Carbonero el Mayor.

Vendo dos novillas terrenas, juntas o separadas, con sus crías de tres semanas y seis días. Razón, estanco de Añe.

Vendo 30 ovejas con cría. Jesusa Gacimartín. Villacastín.

Almoneda Se venden muebles, abrigos de señora, colchones, vestidos, bolsillos, calzado; todo seminuevo y de gran confianza. San Nicolás, 9.

Vendo dos novillos tres años, 44 arrobas, dos novillas mestizas, con crías, 42 arrobas, dos yeguas doce años. Todo a prueba. Tratar, Angel del Pozo, Abades.

Vendo vaca holandesa recién parida del primero. Tratar, caserío de Abadejos, en Madrona.

Vendo tres vacas, una suiza abocada al tercero; dos novillas mestizas o cambio por toro suizo para semental. Tratar, Valeriano García, en Marazueta.

Vendo vaca suiza recién parida, buen tamaño y condiciones. Casimiro Santos. Navas de Oro.

Pérdida bolso de piel negra, broche dorado, desde calle Sol a San Francisco, 64, donde gratificarán devolución.

Vendo novilla terrena recién parida del primero con su cría. Tratar con Rogelio Rubio, en Aragonese.

Coche de niño, seminuevo, vendo. Razón, Capitanes de la Paz Orduña, 5 y 7, segundo.

Se venden tres hermosos caballos, juntos o separados, enganchados, a toda prueba, hermosas láminas; también carro camión. Eloy Alvarez. Capuchinos Alta, número 1. Segovia.

Vaca holandesa, inmejorable, vendo. Razón, Mariano Fernández, en Samboral.

Vendo o cambio vaca holandesa recién parida del segundo por chota de año. Tratar, Molino de los Señores.

Un ramo de flores es el obsequio de más distinción que puede ofrecer si éste va perfumado con el exquisito adecuado. EL CAPICHO. Cervantes, 2.

¡Ganaderos! Han llegado de Santander 20 novillas de uno a dos años, pura raza. San Millán, 4 (buerta). Eliberto Carrera.

Vendo sesenta carros de basura, puesto al charge en las cuevas de El Parral. Tratar con el encargado, Zamarramala.

Pérdida de cartera desde Torrepalacios a Segovia. Se gratificaré devolución, José Zorrilla 148.

Alpargatas goma, cáñamo, esparto. Grandes descuentos a revendedores. Representante: U. Mariano García, Buitrago, 8. Teléfono 301. Segovia.

RAIMUNDO LUIZ EL MESTRO Y TEOLOGO MALLORQUIN DE LA EDAD MODERNA... D. Vidaeche MEDICO OCULISTA Consulta diaria de once a once y media de tarde Calle Colón, 5. Telf. 902 SEGOVIA

JOSE M.ª HERVIA ESPECIALISTA EN PARTOS Y ENFERMEDADES DE LA MUJER En Madrid, Velázquez, 34. Menor. Consulta de tres a cinco. Teléfono 54736

J. López Migu Médico-Dentista Odontólogo oficial de la Academia de Artillería Rayos X Cirugía Maxilo Facial De 11 a 2 y de 4 a 6 San Francisco, 23, bajo, dcha. Tel.

CARLOS DE LA FUENTE Enfermedades de la infancia Consulta de 1 a 2 y de 5 a 6 Plaza Franco, 10, segundo. Tel.

J. Useros Casero Ex-médico de guardia de la Unidad provincial de Madrid y ex-puericultor por oposición Especialista en partos y enfermedades de la mujer RAYOS X Consulta diaria de once a una y de cuatro a cinco Plaza S. Martín, 1. Tel. 186. Segovia

DR. FERNANDEZ SEBASTIAN ESPECIALISTA EN GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS pasar consulta en SEGOVIA, todos los días, de 11 a 1 y de 3 a 5. Plaza del Instituto, 2, bajo

J. H. de Nicolás MEDICO OCULISTA Ex profesor del Instituto de la Encarnación de Madrid Consulta: de once a dos Calle de Cervantes, número 10

SANDALIA Zapatería LATORRE UNICA EN SU CLASE Precios económicos Gran descuento San Francisco, 15, Segovia Para mayor garantía de los zapatos, se arreglan todas las suelas hechas en esta casa.

TALLER DE TAPICERIA Félix Arribas de la Cruz Obra nueva, reparaciones, sillones confortables, trételes y camas tapizadas. Todo con perfección y economía. Caño de la Canaleja, 4

MOLINO Para PIENSOS y HARINAS A MANO Y A MOTOR Precios reducidos NESTOR JEUTE SAN OPROPIO, 18.

Parece que Inglaterra abandonará Libia para mantener el frente de los BALKANES

Ha transportado importantes efectivos a la costa Norte del mar Egeo

Berlín, 6.—Bajo el título «Benghasi o Salónica», en la «Dienst Aus Deutschland» se inserta un comentario en el que se dice que la retirada inglesa de Benghasi, y el transporte de importantes efectivos del Ejército británico a la costa Norte del mar Egeo, deja entrever que Inglaterra prefiere perder lo que conquistó en Libia a sacrificar sus proyectos de extender la guerra a los Balcanes. En la duda de escoger entre Benghasi o Salónica, Inglaterra se decide por Salónica. Se declara en Berlín que Inglaterra ha presionado sobre el país yugoeslavo, con todos los medios de su hábil propaganda, con un fin hostil para Alemania, de tal suerte que ha hecho posible un nuevo frente en los Balcanes. Los medios que se hallan en estrecha relación con el Alto Mando alemán, deducen—según esta información del «Dienst Aus Deutschland»—un error en los proyectos militares ingleses, ya que también se le crea a Inglaterra un nuevo frente en el Mediterráneo, con todas las ventajas para Alemania. Los ingleses deberán evacuar Libia, para mantener el enorme frente de Albania, Grecia y, es posible, que en Yu-

goeslavia. Ello significa para la marcha de la guerra inglesa varias desventajas, como la pérdida de Libia, en primer término. El aprovisionamiento a tan larga distancia, exige un tonelaje muy considerable y el transporte por rutas amenazadas del Mediterráneo. Este tonelaje faltará para la ayuda a la isla británica. Se abandona Libia para obtener un provecho muy problemático en los Balcanes. Inglaterra ha cometido el error de trasladar el centro de las operaciones mediterráneas a una región muy alejada de la madre-patria y de todos los caminos seguros de abastecimiento, mientras los alemanes, en los Balcanes, pueden aprovecharse de toda su superioridad material. En Libia, los alemanes también se encuentran alejados de la Patria, pero avanzan victoriosamente en una región que, considerada por Alemania como teatro secundario de la guerra, pudiera ganar en importancia. Termina dicho periódico su comentario asegurando que muy pronto podrán encontrarse los ingleses con que Salónica se convertía en un segundo Dunquerque.—Efe.

Hernias ¿Cómo pueden curarse? Ilustres cirujanos han venido sosteniendo que en la infancia curan todas, sin excepción, y alguna en la edad adulta cuando se logra contenerlas permanentemente. Pero esta contención no se obtiene sino muy raras veces por medio de los bragueros o vendajes que el comercio proporciona. Si se quiere asegurarla, es preciso recurrir, en cada caso, a un APARATO «AD HOC» y de características adecuadas a la ensilladura lumbar del individuo y forma de sus caderas, a la clase, desarrollo y fuerza expansiva de su hernia, a la consistencia o laxitud de sus cubiertas y a las modificaciones, susceptibles de observación, que haya experimentado en su trayecto, saco y contenido. Ahora bien: para conocer y plasmar todo esto, aparte de que es imprescindible, claro está ver al herniado previamente, son asimismo necesarias cierta preparación científica y una técnica especial. Con los APARATOS de nuestra invención garantizamos siempre aquel éxito, lo mismo en el hombre que en la mujer, aun tratándose de hernias muy voluminosas e incluso de las que fueron operadas y se han reproducido. Son cuarenta y cinco años los que llevamos de vida profesional. Eventraciones, riñón movable, desviaciones de la columna vertebral, etcétera, etcétera. Aparatos especiales para estas afecciones. Procedimiento personal de Don Jerónimo Farré Antiguo Ortopédico de la Clínica de niños de la Facultad de Medicina de Madrid Recibirá visitas en CUÉLLAR, de diez a una y de tres a seis, en el HOTEL LA CASTELLANA, el día 7 del actual mes de Abril. En SEGOVIA, el día 8, en el HOTEL COMERCIO EUROPEO. (De once a dos). En MADRID, en su GABINETE, calle del Marqués de Valdeiglesias (antes de las Torres), número 5.